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○ 出席委員

委 員 長 塙 勉

副 委 員 長 佐 藤 一 枝

委 員 橋 本 高 良

委 員 渡 辺 聡 子

委 員 田 中 恭 子

委 員 田 所 アケミ

委 員 永 井 昇

委 員 坂 井 潔

委 員 林 響 子

○ 説明出席者等

生涯学習部部長 石 田 和 明

生涯学習部次長 花 田 幸 雄

高洲公民館長 髙 梨 晶 子

中央公民館長 中 島 貴 義

堀江公民館長 金 子 義 則

富岡公民館長 峰 崎 晃 一

美浜公民館長 渡 邉 孝

当代島公民館長 伊 藤 勝 則

日の出公民館長 岩 井 直 介

事 務 局 岡 本 等

事 務 局 鈴 木 澄 絵
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平成２８年度 第６回 公民館運営審議会会議録（議事要旨）

１ 開催日時 平成２９年３月１７日（金）午後３時～５時

２ 開催場所 高洲公民館 第３・第４会議室

３ 出席者

（委員）

塙委員長、佐藤副委員長、橋本委員、渡邉委員、田中委員、田所委員、永井委員、

坂井委員、林委員

（事務局）

生涯学習部部長、生涯学習部次長、高洲公民館長、中央公民館長、堀江公民館長、

富岡公民館長、美浜公民館長、当代島公民館長、日の出公民館長、高洲公民館主査、

高洲公民館副主査

４ 傍聴者 なし

５ 議 題

Ⅰ 開会

１．委員長挨拶

２．教育委員会挨拶

Ⅱ 協議

１．報告事項

（１）公民館主催事業（１月～２月）参加状況報告

（２）平成28年度浦安市公民館利用者研修会開催結果報告

（３）第21回当代島公民館文化祭開催要項

（４）平成29年度浦安市公民館運営方針（案）

２．審議事項

（１）平成 29 年度公民館主催事業（４月～６月）開催計画

Ⅲ その他

（１）次回会議の予定

６ 議事概要及び会議経過

Ⅰ 開会

１．委員長挨拶
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２．教育委員会挨拶

Ⅱ 協議

１．報告事項

（１）公民館主催事業（１月～２月）参加状況報告

各館の状況について、各公民館長より報告を行った。

（委員）高洲公民館の「アンガーマネジメントを学ぼう」ですが、アンガーマネジ

メントとは、どのようなものですか。定員が20名のところ申し込みが３倍あ

ったようですが、どのような先生がどのように教えてくれたのですか。また、

参加者はどのような方でしたか。

（事務局）アンガーマネジメント協会より講師を派遣していただき、全２回の講座

で行いました。怒りや心のコントロールついて座学とワークショップを含め

た内容でした。参加者は女性が多く、男性１名の参加者がいました。

（委員）美浜公民館の「美浜お笑い寄席」ですが、司会の館長が笑いを伴うスピー

チで講座との一体感があり、公民館にも親しみを持てて良かったという意見

がありました。公民館と市民とをつなぐ役割をしていると感じました。

公民館の講座は２時間の講座が多いが、質疑応答の時間を設けることで、

参加者はただ聞くことだけでなく参加意識が持てると思う。

（委員）保護者のボランティアでひな人形を飾ってくれた。学校でも大変感謝して

いる。公民館でも豆まきや餅つき・凧上げなど、季節の体験を様々行ってい

ただき、ありがたいと思います。

（委員）中央公民館の「小学生版お助け英語」ですが、これまで美浜公民館で行っ

ていたものを中央公民館でも行ったとありましたが、ひとつの公民館で好評

だった講座をほかの公民館でも行うなど、公民館同士の連携はどうなってい

ますか。英語はこれからも需要が増えると思うので、いろいろな公民館で実

施できると良いと思います。

（事務局）「お助け英語」については、直接講師より話があり実施しました。全公

民館で実施するには講師の負担が大きくなるので、複数のボランティアの方

が出てくればと思います。また、子どもたちの学びの場として、生涯学習課

で行っている「自立支援未来塾」がありますので、公民館としても歩調を合

わせながら進めていきたいと思います。

（委員）高洲公民館の「サークル活動の紹介・体験」ですが、運営方針にもあるよ

うに、今後、サークルの応援という視点の講座が増えてくると思います。徐々

に増やしていってほしい。また、公民館サークルなどの応援を得て多くの講

座ができている。生涯学習全体としても良いことだと思う。

美浜公民館の「みはまミュージッククラブ」ですが、参加者の活動の場が

広がっていくのは良いと思う。活動の場が用意されていて、一度やったこと

がほかでも体験ができ、つながりができているのは良いと思う。
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（委員）当代島公民館の「桃太郎気分で鬼退治」ですが、一般の方の参加はできた

のですか。

（事務局）基本的には申込制でしたが、共有スペースで行っているので、当日参加

された方もいました。

（委員）中央公民館の「猫実食堂」ですが、申し込みは同じ方が多いですか。

（事務局）新しい方も多いですが、同じ方も来ています。申し込みも増えてきてい

て、申し込み初日に定員に達することもあります。

（委員）浦安は共働きの家庭も多いので、とても良い試みだと思います。

（２）平成 28年度浦安市公民館利用者研修会開催結果報告

平成28年度浦安市公民館利用者研修会開催結果報告について、美浜公民館長より

開催報告を行った。

（委員）例年アンケートを見ても、積極的で前向きな意見が多い。講師も強調して

話をしていたが、運営方針にも関わるサークルの運営について、公民館側が

応援すると打ち出している。これをもっと周知できれば、更にサークル支援

の具体化ができると思う。

（３）第21回当代島公民館文化祭開催要項

当代島公民館長より文化祭開催要項の説明を行った。

（委員）当代島公民館で活動しているバウンドテニスのサークルに入会希望の話を

したら、人員が多く断られた方がいました。文化祭でバウンドテニスの体験

もあるようですが、希望の方がいたら入会を断らないようにしてほしい。

（４）平成29年度浦安市公民館運営方針（案）

浦安市公民館運営方針について、高洲公民館長より説明を行いました。

２．審議事項

（１）平成 29年度公民館主催事業（４月～６月）開催計画

各館の事業計画について、各公民館長より報告を行った。

（委員）高洲公民館の「新感覚スポーツ スラックラインに挑戦」ですが、どのよう

なスポーツになりますか。

（事務局）了徳寺大学のスラックラインサークルに協力いただき開催します。スラ

ックラインとは、15センチメートル程の幅のゴムの上に乗り、歩いたり跳ね

たりして体幹を鍛えるスポーツで、クライミングを行う際のトレーニングに

も行われています。また、浦安には、元世界チャンピオンが住んでおり、ス

ポーツフェアで模範演技も行っています。

（委員）中央公民館の「工藤先生退任の記念講演会」ですが、12年間中央公民館で
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講義を続けてくださった功績に対して、このように感謝の意を込めて講演会

をしていただくという企画は良いと思う。

（事務局）哲学講座は抽選で外れてしまう方も多くいました。講師が広島に移られ

ることになり、今後の継続が難しくなったため、最後に受講生一人ひとりが、

今後自分で哲学をどのように生かし、学び続けていけばいいのかアドバイス

をいただきたく計画しました。

（委員）「浦安市公民館高齢者大学コミュニティカレッジうらやす」ですが、内容

はどのようなものですか。

（事務局）60歳以上の方を対象に、１年間を通じて学んでもらう高齢者学級で、７

館合同事業です。開催場所を元町地区と中町・新町地区として、当代島公民

館と高洲公民館の２館が会場となり、内容は同じカリキュラムとなります。

（委員）高洲公民館の「水彩画入門」、中央公民館の「猫実＠寺子屋」、日の出公

民館の「古典文学講座」ですが、退職校長会の方々がそれぞれの持ち味を生

かして活躍している。ほかの公民館でも退職校長や教員の活用もしていただ

きたい。

Ⅲ その他

（１）次回定例会議の予定

次回の平成29年度第１回公民館運営審議会は、平成29年５月12日(金)午後３時か

ら、高洲公民館で開催することを確認した。

以上で平成28年度 第６回浦安市公民館運営審議会は閉会した。


